

**BORJA SÉMPER** “Si el populismo reaccionario nos arrastra, yo aquí no pinto nada” **P17**



**SALUD** Médicos sin MIR en atención primaria, una práctica extendida **P25**



Juan Guaidó aplaude en la sesión de ayer de la Asamblea de Venezuela. / CARLOS GARCÍA RAWLINS (REUTERS)

## Guaidó moviliza al poder legislativo para forzar la transición venezolana

### El fiscal general exige el bloqueo de las cuentas del rival de Maduro y que no pueda salir del país

F. MANETTO / C. E. CUÉ  
**Caracas / Santo Domingo**  
La Asamblea Nacional de Venezuela empezó ayer a desarrollar las bases legales del proceso de transición activado la semana pasada por Juan Guaidó al jurar como presidente encargado del país.

Con presencia del propio Guaidó —quien desde hace tres semanas preside la Cámara—, el

**Sánchez alienta a la oposición y llama “tirano” a Maduro**

Parlamento aprobó, entre otras medidas, el nombramiento de representantes diplomáticos ante una decena de países que reconocen al Gobierno interino.

Mientras, la Fiscalía venezolana exigió el bloqueo de las cuentas de Guaidó y le prohibió salir del país. **PÁGINAS 5 A 8**

## El empleo crece en España al mayor ritmo desde antes de la crisis

### El paro baja al 14,5% pero todavía quedan un millón de hogares sin ningún ocupado

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**  
España cerró el año 2018 con 566.200 empleos más, el dato anual más elevado desde 2006, en lo que significa el quinto año consecutivo al alza, según la Encuesta de Población Activa (EPA). La tendencia no ha perdido fuerza por la ralentización de la economía, que ya avanza por debajo del 3% que mantuvo en los últimos años. El número de ocupados terminó el ejercicio pasado en 19,56 millones y el total de parados bajó hasta 3,3 millones, un 14,45% de la población activa.

En el cuarto trimestre del año, a diferencia de lo ocurrido en los dos años anteriores, se crearon 36.600 puestos de trabajo, un dato que mejora lo previsto por los expertos. Una de las claves de esta evolución está en que el sector público compensó con creces la caída del privado.

Pese a la prolongada recuperación, el mercado laboral no ha alcanzado todavía los 20,7 millones de empleos del año 2007, cuando se dieron los primeros compases de la crisis. Y, como huella de ese periodo, permanecen algo más de un millón de hogares con todos sus miembros desocupados, aunque esa cifra se ha reducido casi a la mitad desde el año 2013. Además, en 593.500

hogares no hay perceptor alguno de ingresos, un colectivo que había llegado a superar los 773.000 a finales de 2013. **PÁGINAS 38 Y 39**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

## May se alía con el sector euroescéptico en la batalla del Brexit

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
El Parlamento británico aprobó ayer, por una ajustada mayoría de 317 votos a 310, una enmienda que obliga a renegociar el acuerdo del Brexit alcanzado con la Unión Europea. La primera ministra, Theresa May, se sumó a la propuesta, presentada por el sector euroescéptico, consciente de que lo contrario le habría llevado a una nueva derrota. El punto fundamental de la enmienda es la retirada del llamado *backstop* —la salvaguarda irlandesa impuesta por la UE, que hasta ahora ha definido como innegociable— para sustituirla por una “solución alternativa”. **PÁGINAS 2 A 4**

## Las adopciones de niños extranjeros caen el 90% en una década

### La crisis, los plazos excesivos o los vientres de alquiler explican el drástico descenso

PILAR ÁLVAREZ, **Madrid**  
Las adopciones de niños extranjeros en España han caído de 5.541 a 531 en una década, lo que supone un derrumbe del 90%. La crisis económica, la resistencia de algunos países o la burocratización explican parte del descenso,

que algunas voces relacionan también con el incremento de la contratación de vientres de alquiler, una práctica que no es legal en España pero que centenares de familias —no hay datos oficiales— salen a buscar a países donde sí lo es. **PÁGINA 24**

LA LUZ  
**VALPINCIA**  
LA NUEVA GAMA  
VE LA LUZ  
descúbrala en  
www.valpincia.es

## Las facciones rivales se reúnen para salvar la crisis en Podemos

ANA MARCOS, **Madrid**  
Podemos reúne hoy su Consejo Ciudadano Estatal para cerrar la crisis abierta entre la dirección del partido, controlada por Pablo Iglesias, e Íñigo Errejón, tras la decisión de este de optar a la presidencia de la Comunidad Madrid bajo otras siglas. Todos los escenarios están abiertos. **PÁGINA 16**